

Charte de l'institution

PRÉAMBULE

Cette charte présente les valeurs qui sous-tendent l'action et les prestations de Impact'jeunes, service socio-pédagogique pour enfants et adolescents.

Elle s'adresse aux élèves du soutien scolaire, aux collaborateurs salariés et bénévoles, aux membres du comité et de l'association ainsi qu'aux partenaires de l'association.

HISTORIQUE

En novembre 2005, l'association Mosaïque est créée. Les membres s'engagent en faveur des enfants de familles défavorisées, les uns financièrement, les autres comme bénévoles. Dans un premier temps, une structure de soutien scolaire est mise en place pour venir en aide à des enfants défavorisés:

- Les uns, appartenant à des familles de réfugiés, ne trouvent pas dans le cadre de leur famille, des personnes capables de les seconder dans leurs devoirs scolaires. Certains ont connu la guerre, l'exil avec tout ce que cela comporte comme traumatisme.
- D'autres connaissent des difficultés liées à l'éclatement du foyer ou à l'absence des parents travaillant.

Début 2007, l'association évolue. Elle prend alors le nom de Mosaïque-jeunes. Dès ce moment-là, l'association ne s'adresse plus uniquement aux migrants mais s'ouvre à tout enfant ou jeune ayant besoin simplement d'un coup de pouce pour les devoirs ou d'un suivi plus particulier en réponse à des difficultés d'apprentissage. Le nombre d'enfants suivis augmente régulièrement pour atteindre 30 en 2008, 60 en 2009 et plus de 80 à la rentrée scolaire 2010.

Le 22 février 2011, l'association change de nom et devient l'association Impact'jeunes.

OBJECTIFS

Impact'jeunes est une œuvre caritative prioritairement au service des enfants et adolescents qui rencontrent des difficultés de communication, de relation, d'attention, d'apprentissage, d'intégration scolaire et sociale ou de comportement. Elle leur offre un suivi et de l'aide face à ces difficultés, proposant du soutien scolaire, des ateliers socio-éducatifs et des bilans psychologiques. L'association Impact'jeunes désire mener un travail de prévention sociale et d'intégration.

LES VALEURS

L'action d'Impact-jeunes tient compte des valeurs suivantes :

- L'association est fondée sur des valeurs et une éthique chrétiennes.
- Elle accueille chaque enfant sans but de prosélytisme, dans le respect de sa culture et de ses croyances.
- Impact'Jeunes s'inscrit dans une démarche de prévention sociale par l'intégration scolaire et professionnelle.

LIGNES ET VALEURS PÉDAGOGIQUES

Ces valeurs s'inscrivent dans les actions suivantes:

- Offrir une structure d'accueil dans laquelle l'élève se sente aimé, respecté et valorisé.
- Promouvoir une pédagogie adéquate respectueuse de l'élève.
- Adapter la pédagogie aux spécificités et difficultés de chaque élève, individuellement.
- Encourager l'élève à faire des projets et l'aider à prendre conscience de ses points faibles et de ses points forts, à planifier son travail, à développer des stratégies d'apprentissage en lui proposant des méthodes de travail et de révision.
- Accompagner l'élève dans son parcours scolaire en l'aidant à prendre confiance en lui-même et en ses capacités.
- Aider l'élève à atteindre les objectifs qu'il s'est fixés.
- Encadrer et accompagner l'élève dans son travail et l'amener peu à peu à devenir autonome et responsable.
- Travailler en partenariat avec les parents, les enseignants, logopédistes, éducateurs et autres acteurs présents autour de l'élève.

LES PRESTATIONS

L'association organise des appuis scolaires individualisés ou collectifs, des ateliers socio-éducatifs et propose également des bilans et suivis psychologiques.

Le service de soutien scolaire est ouvert principalement aux enfants et adolescents issus de familles non-francophones ainsi qu'aux enfants souffrant de troubles des apprentissages. Les élèves viennent de une à cinq fois par semaine pour faire leurs devoirs, réviser et/ou pour recevoir un appui scolaire spécifique à leurs besoins. Cette prestation est offerte pour une somme modique afin d'en favoriser l'accès au plus grand nombre de familles.

Les ateliers socio-éducatifs sont ouverts à tous. Ils donnent la possibilité aux jeunes de découvrir divers activités et de développer leurs talents.

Le bilan psychologique est un outil qui offre des pistes de réflexion lorsque des parents, enseignants ou pédiatres se posent des questions au sujet d'un enfant ou d'un adolescent. Il permet de mettre en relief les ressources, mais aussi les fragilités de l'enfant et, si nécessaire, d'orienter l'enfant et les parents vers une prise en charge adéquate.

Ces prestations sont données par une équipe pédagogique professionnelle regroupant des métiers relatifs à l'éducation, l'enseignement et la psychologie de l'enfant et de l'adolescent. Des bénévoles encadrent également l'aide aux devoirs.

*Car je connais les projets que j'ai formés sur vous, dit l'Éternel,
projets de paix et non de malheur, afin de vous donner un avenir et de l'espérance.
La Bible*